



Nombre del alumno: Verónica Anahi Morales Borrallas

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro

Nombre del trabajo: Respuesta Social a la Problemática de Salud (cuadro sinóptico)

Materia: Medicina Social

Grado: 9no. Cuatrimestre Trabajo Social y Gestión Comunitaria

RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD

RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD

El perfil epidemiológico mexicano está cargado hacia enfermedades crónicas no transmisibles

En 2013 el país registró la mayor mortalidad materno-infantil, así como tasas elevadas de muertes por enfermedades crónicas

En 2015, las tres principales causas de muerte fueron enfermedades del corazón, diabetes mellitus y tumores malignos, concentrando 47% de las muertes totales en el país.

En 2016, los años de vida ajustados por discapacidad (AVAD) por enfermedades catastróficas crecieron 33% entre 1990 y 2016 mientras que aquellos por el resto de las causas cayeron 38%.

Sin embargo, México no tiene indicadores de calidad en servicios de salud que sean comparables a lo largo de todo el sector

En 2015, ocho de las 10 principales causas de discapacidad fueron ECNT

En 2016, más de 70% de la población de 20 años o más presentó sobrepeso mientras que sólo una quinta parte de los niños y niñas de 10 a 14 años se consideraron activos

En 2016, el gasto total en salud fue equivalente a 5.8% del PIB, lo que colocó a nuestro país como el tercero de la OCDE con menor gasto en salud

El Sistema Nacional de Salud (es un sistema mixto y fragmentado, en donde interactúan instituciones públicas y privadas)

Del lado público del sector, se encuentran las instituciones de seguridad social y los servicios que provee la Secretaría de Salud.

Las principales instituciones de seguridad social son:

- **IMSS:** 51% de la población
- **ISSSTE:** 11% de la población

A pesar de estos dos últimos programas, la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2016 encontró que poco más de 13% de los encuestados carecen de protección en salud.

De acuerdo a la SSM la estadística reporta los siguientes problemas en salud pública

Diabetes Mellitus

Sobrepeso y Obesidad

Hipertensión Arterial Sistemática

Cáncer Cervicouterino

Virus Papiloma Humano

Cáncer de Mama

Tuberculosis

Dengue

Influenza

En México, cada año mueren 74 mil personas a consecuencia de la diabetes mellitus y sus complicaciones

Hoy en día, el 68 por ciento de la población mayor de 20 años tiene sobrepeso y obesidad y estos dos factores constituyen un grave riesgo para desarrollar diabetes

En México, más de 15 millones de mexicanos entre los 20 y 69 años se conocen hipertensos, los hombres mayores de 60 años se presentan hasta en un 50%

A nivel nacional es cáncer cérvico uterino se ubica como la primera causa de muerte entre las mujeres

En el 2008, los SSM realizaron 123 mil 830 pruebas para detección de VPH y ahora a través de rutas de la salud

El cáncer de mama es la primera causa de muerte en mujeres por neoplasias malignas

En Morelos, actualmente se contabilizan 164 pacientes con tuberculosis, de los cuales el 100 por ciento recibe el tratamiento adecuado correspondiente

Morelos se encuentra en una región endémica para la proliferación del mosquito transmisor del dengue, además de que colinda con entidades con alta incidencia

Este año, se han registrado 54 casos y en materia de vacunación, superando la meta de 279 mil 920 dosis al aplicar 283 mil 400 dosis a los grupos blanco.

ATENCIÓN MÉDICA

La calidad es un atributo fundamental de cualquier bien o servicio y se debe fomentar en todas las áreas prioritarias para el desarrollo de los individuos; la salud no debe ser la excepción.

La deficiencia de la calidad en la atención de la salud se puede manifestar de múltiples maneras:

- Acceso limitado a servicios de salud
- Servicios inefectivos e in-eficientes, quejas médicas,
- Costos elevados, insatisfacción de los usuarios y de los profesionales de la salud,
- Afectación de la credibilidad de las instituciones presta-doras y del sector salud en su conjunto,
- Deficiencia de la calidad en la prestación de servicios de salud llega a significar la pérdida de vidas humanas.

El Sistema Nacional de Salud de México ha mostrado importantes avances durante los últimos años en la mejora de la calidad en la de servicios de salud

No obstante, el cumplimiento de estándares de calidad aún es heterogéneo entre los distintos prestadores y su eficiencia en algunos casos es reducida.

Niveles de evaluación de la calidad en el campo de la salud

El primer nivel de evaluación considera la calidad desde un enfoque integral, donde se incluyen la medición y el logro de las políticas, planes o proyectos institucionales.

En el segundo nivel, el enfoque reconocido para su implantación es de evaluación.

En el tercer nivel se mide la calidad de un servicio de salud para un problema específico, es decir, ante la posible falla, error u omisión en la prestación del servicio médico hacia un usuario en particular

Estos elementos plantean un desafío a la profesión médica para garantizar la calidad de la asistencia sanitaria al mismo tiempo sugieren un reto para los gobernantes

La FESP-9 muestra las actividades encargadas de evaluar y medir la calidad de los servicios de salud

-El primero efectúa la medición para determinar si el gobierno ha definido con precisión las políticas y los estándares de calidad de la atención de servicios de salud

-El segundo desarrolla la evaluación del grado de satisfacción de los usuarios para el mejoramiento de la calidad de los servicios de salud individuales.

-El tercero aborda el nivel de implantación de sistemas de gestión de la tecnología y la evaluación propiamente de las tecnologías en materia de salud

El cuarto eje analiza el nivel de vinculación en asesoría y apoyo técnico del nivel federal o central con las instancias sub nacionales de salud

Bibliografía

Venegas, C. M. (02 de Julio de 2020). *Antología Medicina Social*. Obtenido de <http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/assignatura/b0f14d0763747ad701e46e6aa4bc2d9f.pdf>